



# Ganancias de las empresas de los grandes grupos se dispararon en 2022

**Entre Quiñenco y Antofagasta PLC**, controladas por el grupo Luksic, sumaron ganancias por US\$5.663 millones, mientras que AntarChile, de la familia Angelini, totalizó US\$924 millones. Entre las distintas empresas del grupo Matte los beneficios llegaron a US\$2.188 millones.

## MAXIMILIANO VILLENA

—Más de US\$45 mil millones ganaron en 2022 las empresas que reportan a la Comisión para el Mercado Financiero. Mientras más de 550 compañías informaron sus estados financieros, sólo 10 de ellas concentran la mitad de las ganancias, y muchas de ellas son controladas por los grandes conglomerados financieros del país y además están expuestas a dos de los sectores que brillaron en el ejercicio: materias primas y transporte marítimo.

Es el caso de la Familia Luksic, que gracias a las ganancias de Banco de Chile y Vapores lideró el ranking. Quiñenco es la matriz de los negocios del grupo, compañía que para 2022 informó resultados por US\$ 4.130 millones, lo que constituye un alza de 86,7% en relación al ejercicio anterior.

El grupo controla la sociedad -matriz de los negocios no mineros, desde donde controlan a Vapores, SAAM, CCU, Enx, Banco de Chile y Nexans-, con un 83% porcentaje en

el que se contabiliza el 13% de la sucesión de Guillermo Luksic, al igual que Andrónico, que tiene un 11%.

En el negocio minero, la familia posee el 65% de Antofagasta PLC (que incluye el 4,71% que tiene Jean Paul Luksic a través Aureberg Establishment). En 2022, las ganancias del grupo después de impuesto y del pago a los socios llegaron a US\$1.533 millones. Sin embargo, US\$945 millones de este número corresponde a un ingreso extraordinario de US\$945 millones por la decisión de traspasar su participación en el proyecto Reko Dik, ubicado en Pakistán, recursos que se esperan recibir durante 2023.

En total, en 2022 las sociedades holding del grupo reportaron beneficios por US\$5.663 millones, por sobre los US\$3.501 millones de 2021.

## ANGELINI Y MATTE

Coproc fue la sexta compañía con las mayores ganancias en 2022, totalizando US\$1.466

millones, esto es una caída de 17,68% respecto de 2021. La familia Angelini participa en la empresa a través de su 63,4% en la sociedad holding AntarChile, controlada por Roberto Angelini Rossi y Patricia Angelini Rossi. A ellas se suma Golfo Blanco, controlada estatutariamente don Roberto Angelini Rossi (5,8% de AntarChile), e Inversiones Senda Blanca, de su hermana Patricia (4,3%), totalizando 73,5%.

Al 31 de diciembre de 2022, la última línea de AntarChile alcanzó los US\$925 millones, cifra inferior en US\$267 millones respecto al resultado registrado al 31 de diciembre de 2021.

Por su parte, la familia Matte participa en CMPC (55,45%), Colbún (49,96%), Almendral, matriz de Entel (32,59%), Bicecorp (95,78%) y Molymet (9,99%). Estas compañías reportaron en 2022 ganancias por US\$1.005 millones, US\$295 millones, US\$284 millones, US\$258 millones, y US\$89 millones, respectivamente. En Pasur las ganancias fueron de US\$254 millones.

Minera Valparaíso, donde la familia Matte posee el 88,3783%, funciona como holding de varias compañías. La sociedad controladora de todas las empresas del grupo es Forestal O'Higgins. Con todo, Minera Valparaíso directamente y a través de sus subsidiarias Forestal Cominco e Inversiones Coillanca Limitada, es el accionista controlador de Colbún con un 48,22%, aunque en total la familia Matte posee un 49,96%. Una situación similar es la de Almendral, matriz de Entel, donde MV tiene un 2,13%, pero la familia en su conjunto posee 32,59%. Según la memoria de MV, participa de manera indirecta en Bicecorp, brazo financiero del grupo, con un 6,43%, y con un 19,17% en CMPC.

Al cierre de 2022, el resultado consolidado atribuible a los propietarios de Minera Valparaíso fue de US\$413 millones, una caída de US\$22 millones respecto del resultado del ejercicio anterior que fue una utilidad de US\$436 millones.

Descontando a Minera Valparaíso, las empresas del grupo Matte reportaron ganancias por US\$2.185 millones, por sobre los US\$1.620 millones de 2021. ●